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近年来，我市不断加强医疗健康服
务能力建设，全面提升急诊急救体系能
力，取得了明显成效，但与人民群众的需
求仍存在差距。为此，宁能斌委员提出

《关于完善全市120急救中心平台建设的
建议》提案。

提案指出：“全市院前医疗急救目前
在硬件、软件和管理等方面均与人民群众
的需求存在差距，急救人员队伍急救水平
不高，平时缺乏标准化的技能培训，工作
以院前转运为主，未重视现场急救，整体
急救水平不高。”

提案建议：由市卫健委牵头，成立120
急救中心，归口卫健委统一管理，统一组
织实施。建立稳定的经费保障机制，保证
院前医疗急救与当地社会、经济发展和医
疗服务需求相适应。以病人得到安全、有
效、及时抢救为前提，合理划分抢救片区，
合理调整抢救病种，实现 120 资源共享。
完善院内急救基础设施设备、加强全市急
救技术培训。

市卫生健康委员会作为提案办理单
位，就办理情况给出了答复意见：

邵阳市 120 指挥中心调度平台建设

于去年 12 月基本完成，下一步计划于
2022 年完成分站建设，实现中心与分站
指挥调度网络化、系统化、信息化联动。
争取在 2025 年前，对上连通省级中心平
台，对下连通各县市区 120 指挥调度平
台，实现省、市、县三级联动。120 急救中
心一直以病人得到安全、有效、及时抢救
为前提开展工作。下一步市城区120急救
中心将根据城区各医院整体救治能力和
医院的学科专业实力、区域交通情况、患
者的意愿等综合考虑，科学合理地划分
抢救片区及调整抢救病种，各县市将根
据患者属地先在乡镇卫生院开展急救，
再送县级医院进行诊治。此外，全市各级
卫健部门采取积极参加急救技术培训、
开展现场救护志愿者培训、加大急救培
训宣教力度等措施，大力开展急救培训
工作。

接下来，市卫生健康委员会还将努
力创建急救 APP 或公众号，加强急救知
识与技能的推广和宣传，开展网上急救
知识问答等活动，让更多人知晓急救、参
与急救。继续推动全市各医疗卫生机构
进一步完善院内急救基础设施设备，加
强全市急救知识和技能培训，提升院前
急救指挥调度效能和质量，打造与人口
大市地位、人民群众需求相适应的院前
急救体系，更好保障人民群众的生命安
全和身体健康。

加快完善“120 医疗急救”平台
邵阳日报记者 杨 吉 通讯员 邓思捷

“习近平总书记在党的二十大报告
中指出，要尊重自然、顺应自然、保护自
然，推动重要江河湖库生态保护治理。我
从小生活在资江边，这几年禁渔工作力
度很大，资水两岸常能看见黑黝黝的小
鱼群，生态真的变好了！”党的二十大期
间，大祥区仙人井社区居民李先生深有
感触地说。

长江是我国生物多样性最具典型性
的一条生态河流，邵阳市境内有长江重
要支流——资江，其邵阳境内流域面积
约4754.7平方公里，是“十年禁渔”重点
水域。实行最严格的生态环境保护制度，
治理水生态、保护水环境，筑牢长江中上
游重要生态屏障，是邵阳肩负的重大政
治任务和历史使命。

近年来，市委、市政府时刻牢记习近平
总书记“守护好一江碧水”的殷殷嘱托，
坚决打好打赢“十年禁渔”攻坚战、持久
战。2020年，我市提前3个月完成了省定
退捕任务，从2021年1月1日起，全市境
内的资江干流和所有一、二级支流全面
启动“十年禁渔”，禁捕工作平稳有序，效
果初显。

市政协顺势而为，积极响应，今年
年初，市政协人资环委根据省政协“一
江一湖四水十年禁渔”民主监督部署和

市政协主席会议要求，组建“十年禁渔”
民主监督踏察小组，由市政协副主席伍
先明带队，以部分市政协委员和市农业
农村局、市水利局、市生态环境局等有
关部门负责同志、专家以及青年学生代
表为成员。

踏察小组通过市政协党组会议、主
席会议、人资环委工作座谈会、专委会议
等多种形式，借助政协云、委员工作室、
界别活动等多个平台，充分发挥界别特
色专长，突出民主监督重点，积极组织市
县两级政协委员赴资江、邵水流域多次
开展“十年禁渔”民主监督踏察活动，广
泛凝聚社会各界共识，让绿色发展、生态
优先理念深入人心，督促推动中央、省委、
省政府、市委、市政府“十年禁渔”相关
政策落实落地。

“目前我市禁捕工作形势依然相当
严峻。”“禁捕工作开展几年来，部分人员
思想上出现了松懈。”“建议加大‘智慧渔
政’平台建设，推进江河湖泊‘天网’工程
建设，狠抓队伍执法能力建设，提高打击
非法捕捞效能。”“建议不断加强线上线
下宣传工作，做到面上宣传全覆盖，充分
利用网络等多种形式进行宣传……”

民主监督活动中，市政协积极发挥
“协商式”监督的优势，持续跟进、久久为

功，推动监督工作走深走实。通过实地走
访、电话回访、问卷调查、座谈交流等形
式，市政协梳理汇总了一条条难点，提出
了一条条富有针对性的真知灼见，对资
江流域生态环境修复、禁捕工作常态长
效开展、促进邵阳高质量发展贡献了政
协智慧和力量。

民主监督是人民民主实现的保障。
人民政协民主监督作为我国监督体系的
重要组成部分，在国家政治生活中发挥
着不可替代的重要作用。

“十年禁渔”对于资江生态环境修
复来说，并不是时间期限，而是让“共抓
大保护、不搞大开发”的发展共识成为
思想自觉的过程。这十年，是对长江流
域特有物种功能性灭绝情况的深刻反
思，更是加快资江流域治理的重要关
口，禁渔令也许有期，但生态保护的步
履不停，生态环境是人类文明延续的永
恒基础。

下一步，市政协将紧紧围绕党的二
十大报告中提出的“推动绿色发展，促进
人与自然和谐共生”目标要求，持续聚焦

“一江一湖四水十年禁渔”这一主题，持
之以恒开展多种形式履职活动，把“委员
作业”写进长江大保护答卷中，进一步凝
聚推进长江大保护工作合力。

同心聚合力同心聚合力 共抓大保护共抓大保护
———市政协开展专项民主监督助力资江—市政协开展专项民主监督助力资江““十年禁捕十年禁捕””

邵阳日报记者 杨 吉

“我们都是神枪手，每一
颗子弹消灭一个敌人。我们
都是飞行军，哪怕那山高水
又深……”这首旋律轻松流
畅、生动活泼、至今传唱不衰
的歌曲《游击队之歌》，是由
著名音乐家贺绿汀创作的。

贺绿汀是杰出的人民音
乐家，其故居位于邵东市九
龙岭镇，始建于清同治五年
（公元 1866 年），建筑坐南朝
北 为 砖 木 结 构 ，建 筑 面 积
1250 平方米，是贺绿汀童年
时期居住和生活的重要场
所，2006 年被确定为省级文
物保护单位。

为加强对贺绿汀故居的
修缮和保护，赓续红色血脉，
邵东市九龙岭镇政协委员工
作室积极奔走呼吁，引起各
级相关部门高度重视。

2018年，《贺绿汀故居修
缮工程设计方案》编制出台；
2019年，在充分尊重历史、尊
重原貌的基础上完成故居整
体修缮；2020年，故居产权收

归国有，院内 14 户住户全部
易地安置；2021年，依托故居
兴建了“贺绿汀生平事迹陈
列馆”；2022 年建成“贺绿汀
清廉风范展览馆”，为故居的
保护利用凝聚起浓浓的政协
情怀。

为安置故居院内住户，
委员们本着“有事好商量”原
则，多次开展屋场“夜话”，到
田间地头耐心说服。为建好

“贺绿汀生平事迹陈列馆”，
车运龙委员在九龙岭镇担任
政协工委主任期间，带领其
他工作人员到上海、娄底广
泛收集相关文史资料、图片。
在大家的努力下，贺绿汀故
居修缮改造工程历经 3 年圆
满完工，完成了委员们“传承
红色基因、赓续红色血脉”的
初衷。

如今，贺绿汀故居已经
成为邵阳市开展爱国主义教
育和革命传统教育的重要基
地，前来参观和学习的单位、
游客络绎不绝。

贺绿汀故居的政协情缘
邵阳日报记者 杨 吉 通讯员 陈善良 李秋兵

衡 宝 战 役 是 中 国 人 民
解放军第四野战军主力与
第二野战军一部在衡阳、宝
庆（今邵阳）地区进行的一
次重要战役，是人民解放军
解放中南各省的一次重要
战役。

为了进一步系统挖掘、
传承衡宝战役红色基因，弘
扬民族精神和革命精神，让
红色基因、革命精神薪火相
传，宁庆东等两名委员提出

《关于加强衡宝战役遗址建
设传承红色基因发展红色旅
游的建议》提案。

提案指出，衡宝战役遗
址建设目前除修建了一些
烈士纪念碑外，尚缺少有规
划的馆、园等硬件设施，缺
少系统宣传衡宝战役在邵
阳的详细历史资料、影像资
料，由于地形、位置等原因，
部分烈士墓地与旧址没有
得到很好保护。

提案建议：成立市级衡
宝战役纪念馆建设领导小组
和筹备工作小组，系统性做
好建设的规划、设计；加强宣
传，挖掘红色资源，收集红色
故事，宣传红色文化；争取上
级支持，打造瞻仰、纪念和传
承平台；整合开发红色资源，
与当地自然资源、文化资源、
教育资源相融合，拓展红色
文化新生态，打造红色文化
产业链，形成红色旅游、红色
培训、红色图书、红色影视、
红色会展等行业共融共通共

发展的新格局，助推乡村振
兴战略。

市 文 化 旅 游 广 电 体 育
局、市退役军人事务局、邵东
市人民政府作为提案办理单
位，分别就办理情况给出了
答复意见。

作为主办单位，市文化
旅游广电体育局答复称：邵
东市灵官殿地区作为衡宝战
役重要战斗发生地，已修建
了不少烈士陵园及烈士纪念
塔，有保存较为完整的衡宝
战役旧址及纪念设施共计
17处。

今年1月，衡宝战役旧址
及纪念设施成功申报为湖南
省第十一批文物保护单位。
随后，邵东市文旅广体局编
制了维修计划书，已作为邵
阳市重点项目上报省文物局
审批，并争取到专项资金用
于红色纪念园的建设。

下一步，该局将全力指
导邵东市文物部门做好申
报衡宝战役旧址纪念馆项
目的准备工作，积极争取省
文物局的支持。同时，在全
市范围内进一步加强革命
文物特别是和衡宝战役相
关的战争的实物及资料的
征集工作。

此外，市退役军人事务
局也将对修建衡宝战役纪念
园给予大力支持，待纪念园
建成后，及时向上级申请，力
争将衡宝战役纪念园纳入历
史纪念设施数据库。

加强衡宝战役遗址建设

传承红色基因
邵阳日报记者 杨 吉 通讯员 邓思捷


